

## Donativos por gracias recibidas

ÁVILA: Anónimo.

LEÓN: Una devota.

LEPE: María Serrano, Ana Ponce, Anónimos, Hermandad sacramental, persona devota.

ESTADILLA (Huesca): María Clara Ariño.

SABADELL (Barcelona): Concepción Jáñez.

REUS: Comunidad CTSJ.

*Haced el bien sin ostentación.*

Teresa Guasch.

### Comunicar los favores recibidos

HH. Carmelitas Teresas de S. José  
Secretariado Causas de Canonización  
Verntallat, 1-3; 08024-Barcelona (España)  
E-mail: [secretariado.ctsj@carmelitastsj.org](mailto:secretariado.ctsj@carmelitastsj.org)  
Tel.: 93 292 23 60

## Oración para pedir gracias por intercesión de las Madres Teresa Toda y Teresa Guasch

*Dios de la alianza eterna, que has suscitado en la Iglesia a las Venerables Teresa Toda y Teresa Guasch, madre e hija, para que, desde una vida familiar marcada por la humillación y el sufrimiento, con la gracia del Espíritu Santo, experimentaran tu Providencia amorosa y se sintieran llamadas a seguir a tu Hijo más de cerca y a trabajar en favor de la vida y dignidad de las niñas y niños huérfanos y desvalidos; dígnate glorificarlas en la tierra y concédenos que, con su ejemplo e intercesión trabajemos en la reconciliación de los hombres y alcancemos la gracia que te pedimos... Por Jesucristo Nuestro Señor. Amén*

Madrid, septiembre 2024

Nº 90 - Causas de Canonización.

# MADRE E HIJA VENERABLES



Madre Teresa Toda y Juncosa  
Madre Teresa Guasch y Toda

**FUNDADORAS**  
**HH. CARMELITAS TERESAS DE SAN JOSÉ**

## RELACIÓN DE LOS CONSULTORES TEÓLOGOS SOBRE LAS VIRTUDES DE TERESA TODA

### Virtudes cardinales

#### La templanza

Todo el edificio de la virtud de Teresa Toda no se sostendría sin la virtud de la templanza, de la total abnegación de sí misma. Lo demostró en la manera de vivir la relación con su marido, en el modo de educar a su hija, y en la tenacidad y resiliencia con que se mantuvo durante los largos años de preparación para la fundación de su Instituto y a lo largo de todo el tiempo de su gobierno.

Las grandes dificultades que tuvo que soportar durante toda su vida, la fortalecieron frente a la fatiga, a la privación y a la pobreza, al trabajo y al sacrificio. Se olvidaba de sí misma para ayudar a los demás y buscar recursos para educar a las huérfanas. Incluso llegó a solicitar de la autoridad eclesiástica, licencia para pedir limosna en tiempos de gran escasez, lo cual le fue concedido y llevó a cabo.

Estas circunstancias forjaron una Teresa Toda ecuánime, con gran dominio de sí misma, mansa y apacible. Sobria, equilibrada y discreta.

Demostró gran espíritu de mortificación y autocontrol de sus emociones. Supo tratar a su hija, ya hermana, como a las demás religiosas, exigiéndole lo mismo que a las otras hermanas en la observancia de las leyes y normas del Instituto. Puesto que a todas trataba con ardiente amor maternal, no necesitaba tener preferencia con su hija natural porque las consideraba a todas como a sus propias hijas, dignas de ser amadas.

En las comidas y bebidas y en el uso de otros bienes fue siempre austera y moderada. Para dar de comer a las niñas, muchas veces se privaba de su propia comida.

Cuidaba con diligencia la Congregación, se preocupaba por la buena marcha del Instituto y de las obras fundadas. Durante su larga enfermedad, encargó a su hija, con total confianza, el Instituto, evidenciando, una vez más, su desprendimiento de los asuntos y poderes terrenos y abandonando su vida y su obra en manos de Dios.

## GRACIAS Y TESTIMONIOS

**1.** Tengo mucha fe en las Hermanas Fundadoras de la Congregación, las Venerables Madres Teresa Toda y la Madre Teresa Guasch desde hace muchísimos años. A ellas siempre les pido SALUD para mi familia. Sé que constantemente nos protegen y yo no quiero darles las gracias únicamente en mis plegarias, deseo hacerlo públicamente. Llegó la pandemia de Covid-19. Enfermaban muchísimas personas y fallecían a diario demasiadas. El miedo se apoderó de muchos de nosotros por la suerte que podían correr nuestros familiares y sentíamos un dolor intenso por el sufrimiento de ver tantas familias destrozadas.

Pedí a las Hermanas Fundadoras que nos protegieran a toda la familia, especialmente a los más mayores, así como a demás seres queridos. Gracias a su intercesión, cuando el virus se presentó en el hogar de mis seres más vulnerables, no reportó ninguna consecuencia negativa. Ellos sanaron completamente con mucha rapidez. Estoy convencida de que, día tras día, las hermanas Teresa Toda y Teresa Guasch nos cuidan a toda la familia y velan por nuestra salud. También protegen al miembro más joven, ayudándole a que siga encauzando su vida para ser una buena persona y lograr cumplir sus objetivos. Mi cordial agradecimiento por las gracias recibidas.

*Una ferviente admiradora de las Madres Teresa Toda y Teresa Guasch.*

**2. Las dos Teresas, ejemplo de superación.** La Madre Teresa Toda y Teresa Guasch, son para mí ejemplo de superación, tomando decisiones de forma asertiva en los momentos en que la vida les sonreía y en momentos difíciles. Haciendo realidad la “determinada determinación” de la que hablaba Santa Teresa de Jesús. Acudo a ellas en momentos en los que alguien cercano a mi vida o yo misma, debemos tomar decisiones acertadas, experimentando su cercanía y la manera como nos iluminan para que dichas decisiones sean acertadas. Les pido mucho por la unidad familiar, constatando que la misma ha sido posible. Gracias por los favores recibidos de estas dos grandes mujeres.

*Martha Rincón, Medellín (Colombia).*

**3.** ¡¡Quiero dar las gracias!! Ha sido un año duro. Entre otras cosas, la Madre Teresa siempre está presente en mis oraciones; ella sabe lo que hemos pasado. Durante unos meses tuve una lesión que me obligó a coger la baja y mi estado de ánimo no estaba en su mejor momento. Ella me ayudaba a sentirme mejor, aún no estoy al cien por cien, pero sé que me ayudará y poco a poco estaré bien como antes. Gracias por los favores recibidos. Gracias por ayudarme. Doy gracias y espero seguir mejorando día a día.

*G.E.M.U.*

**4.** Con alegría y gratitudquiero compartir la maravillosa historia del nacimiento de mi segundo hijo, Mario. Después de tener a mi primera hija sufri dos abortos que me llenaron de tristeza y temor. Cuando volví a quedar embarazada, el embarazo fue complicado y experimenté varias pérdidas de sangre que me llenaron de angustia. En ese difícil momento me encomendé a una amiga y una Hermana de las Carmelitas Teresas de san José, la Hna. M<sup>a</sup> Ángeles, quien con su gran fe y bondad , extendió mi petición a sus hermanas y amigas en la fe, creando una cadena de oración por la salud de mi bebé.

A través de estas oraciones y con la intercesión de Teresa Toda y Teresa Guasch, mi hijo Mario nació completamente sano, el 28 de mayo de 2019, el mismo día del nacimiento de Teresa Guasch. Este milagro ha llenado nuestros corazones de una inmensa gratitud y nos ha reafirmado en la fe y el poder de la oración comunitaria.

Quiero agradecer profundamente a todas las personas que oraron por nosotros, y, en especial, a Teresa Toda y Teresa Guasch, por su intercesión que protegió y salvó a mi hijo. Mario es un testimonio vivo de esta fe compartida y de la fuerza del amor y la oración. Muchas gracias por todo. Estaré siempre en deuda por el MILAGRO tan bonito que Dios me ha dado.

*Cristina Rojas Palenques.  
Profesora del Colegio El Carme, Tarragona*